

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

N.º 4760.

Suscripcion en Córdoba.
Fuera de Córdoba.

Por un mes... 8 rs.
Por trimestre. 22 rs.
Por un mes... 10 rs.
Por trimestre. 28 rs.

VIERNES 8 DE JUNIO DE 1866.

Los Sres. suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XVII.

Seccion editorial.

LA FIESTA del Corpus Christi en 1836.

(Continuacion.)

Llegó por fin el tan deseado día, en cuya víspera toda la ciudad estuvo iluminada, así como la catedral y su torre, de la que á mas de otros artificios, se dispararon 1200 cohetes.

La procesion salió como siempre por la puerta de santa Catalina, empezando por veinte cofradías con sus estandartes, de las que hacia cabeza la lujosa y rica de los Procuradores y Escribanos, todos con hachas encendidas. Tras de esta hermandad, y dividiéndola de las comunidades, iba una de las mejores cruces de la catedral con ciriales, y luego 13 padres Capuchinos, en medio de los cuales un lego conducía la colosal cruz de flores, que aquellos de nuestros abonados que alcanzaran las órdenes religiosas, recordarán distinguiendo á esta comunidad: despues 30 PP. de S. Roque; 13 de la Trinidad descalza; 22 de S. Basilio; 43 del Carmen descalzo; 44 de la Compañía; 40 del Carmen calzado; 40 de la Victoria; 32 de Madre de Dios; 20 de los Mártires; 106 Agustinos; 80 de la Merced; 60 de la Trinidad calzada; 80 de S. Francisco; y 94 de S. Pablo. (1)

Luego tras de este batallon de 722 plazas, seguian 44 cruces parroquiales con mangas nuevas, bordadas espresamente con conceptuosas cifras y alegorias, y tras ellas mas de 300 clérigos. Seguía la cruz grande de la catedral con ciriales, y luego los capellanes, racioneros, canónigos y dignidades conduciendo la Custodia, y detras el gobernador del obispado haciendo de Preste, medio que se habia ideado para que ocupara aquel lugar sin ofensa del Santo oficio, que en ausencia del prelado reclamaba la presidencia.

Tras del Cabildo catedral venian los alguaciles, familiares y jueces del temido tribunal, con sus cirios verdes, y luego los caballeros hijosdalgo, los de hábito con los mantos de sus respectivas órdenes, la nobleza titulada, y finalmente su Señoría la Ciudad, precedida de sus clarines y dependientes, presidida por su corregidor y escoltada por su compañía de milicia, á cuyo frente marchaba el Capitan Chiquito. (2)

El primer arco de triunfo que la

(1) En aquel tiempo habia en Córdoba 1212 monjas: el convento mas poblado era el de Sta. Maria de las Dueñas, que contaba 130 religiosas.

(2) Es tambien extraño que alguno de los que se han dedicado á recoger apuntes de hijos ilustres de Córdoba, no se haya acordado de D. Diego de Argote y Villalta, que fué luego marqués de Estepa, militar valiente, literato y poeta, á quien el pueblo, á causa de su estatura, llamaba el Capitan Chiquito.

procesion encontró al paso, fué el del ilustre colejo de Artífices plateros, colocado como en otras ocasiones cerca del altar de su patron frente á la Zapateria vieja. Componiase de tres cuerpos; los pilares del arco descansaban sobre dos altares, en uno de los cuales se veía al real Profeta armado de honda y piedra en uno, y en el otro á Daniel cercado de leones y fortalecido por un ángel. Las dobelas del arco, y sus adornos lo formaban fuentes y otros artefactos de plata. El primer cuerpo constaba de un árbol sobre un monte que representaba la Iglesia y aquel el Pan divino á quien adoraban los doce apóstoles. En el segundo se veía el Arca del Testamento, sobre la cual estaba un cáliz con hostia, á quien adoraban ángeles y rodeaban la vara de Aaron, las tablas de la ley y otras alegorias. Coronaban el tercer cuerpo las estatuas de Arrio, Lutero, Calvino y Mahoma, arrojando llamas y vivoras por el pecho y bocas, perseguidos con látigos y azotes por santo Domingo, cabo de otros cuatro soldados de la fé, que eran los Santos Eloy, Clara, Jacinto y Nicolás, todos con custodias en las manos. Las cuatro esquinas del arco las adornaban la Esperanza, Caridad, Fortaleza y Misericordia, y por remate de tan portentosa fabrica estaba una colosal figura que representaba el Amor divino, con una custodia en una mano y en la otra unos corazones que le ofrecia.

Antes de pasar adelante diremos que toda la carrera estaba tapizada de ramaje, lo que no cubria las cortinas, y el suelo alfombrado de verde juncia y plantas y flores olorosas.

Pasado el arco de los plateros se encontraba uno de los arcos de comunicacion de las dos partes de la ciudad, de los que solo hoy resta el Portillo, el cual así como la muralla que se descubria, estaba cubierto de seda carmesi, largueada de puntas de Flandes, y con tantas coruucopias y estrellas doradas, que quitaba la vista su resplandor. A un lado y otro habia altares, en que se veían en uno las tres principales virtudes, y en el otro una figura que representaba el antiguo Testamento. Toda la calle, que entonces se llamaba del Arquillo, hasta la Cruz del rastro estaba colgada de seda carmesi hasta el primer cuerpo y amarillo hasta los tejados.

La entrada de la calle de la Feria formaba entonces una plazuela algo mayor que hoy, en cuyo centro se alzaba la célebre Cruz del rastro sobre una columna de piedra, á la que se subía por tres gradas de lo mismo. Desde la plazuela con un gran declive se bajaba al río, que separaba un muro; en su centro habia un arco de paso, cuyo arranque aun se observa en la esquina del antiguo hospital del Amparo. La

plazuela estaba entoldada, el muro del río se habia derribado para descubrir desde ella la planicie del estenso llano de las Damas, y la escena que iba á representarse en sus aguas, para lo cual no se habia perdonado gasto y la Ciudad facilitado los antiguos tiros ó cañones que aun conservaba en su armería.

CORTES.

SESIONES DEL 5.

Senado.

La sesion de hoy se abrió á las tres bajo la presidencia del señor duque de la Torre, con la lectura y aprobacion del acta de la anterior.

Se anunció una interpelecion del señor Arrazola, que no esplanó por no hallarse presente el señor ministro de Gracia y Justicia.

El señor ministro de Estado leyó un despacho telegráfico de Paris que concuerda con el que en otro lugar insertamos, si bien añadiendo el detalle de hallarse herido uno de los jefes de la escuadra española, Sr. Valcarlos. El señor ministro mostró dudas acerca de la exactitud de estas noticias que pueden venir adulteradas, atendiéndose su procedencia; elogió la conducta de nuestros marinos, declaró que el gobierno estaba dispuesto á recompensar sus servicios y añadió que daría cuenta de cuantas noticias recibiera.

Puesto á votacion el proyecto de ley sobre ampliacion de plazo para la redencion de censos fué aprobado en definitiva por 117 votos.

Tambien fué aprobado definitivamente por 109 votos contra 9 el proyecto discutido ayer sobre aplicacion á mejoras del ramo de telégrafos de un sobrante del presupuesto extraordinario.

Continuaba la sesion.

Congreso.

La sesion empezó á la una bajo la presidencia del Sr. Rios Rosas.

Continuó el debate pendiente sobre el proyecto de ley de autorizaciones.

El señor Herrera continuó su interrumpido discurso, y censuró al gabinete por no haber cumplido su programa liberal, entrando despues de la insurreccion militar de enero en una senda decididamente reaccionaria.

Atribuyó al exclusivismo con que se formó el actual gabinete que los progresistas no hayan salido del retraimiento en las anteriores elecciones.

El orador terminó combatiendo el militarismo, y asegurando que la preponderancia de la espada habia ocasionado que no fuesen las doctrinas sino las dictaduras de los partidos las que imperasen en él, dictaduras representadas por los generales Espartaco, Narváez y O'Donnell.

Continuaba la sesion.

Seccion oficial.

El 5 publica la Gaceta dos reales decretos del ministerio de Gracia y Justicia, trasladando á Valladolid á D. José Zabner, magistrado supernumerario de la Audiencia de Burgos, y suprimiendo la plaza de dicho señor deja vacante.

Alcaldia constitucional de Córdoba.

Por el presente se sacan á la subasta para su arriendo los tres edificios que sirven de pesos harineros, situados en las puertas del Puente, Sevilla y Sol, por el término de un año á contar en 1.º de julio del corriente. El remate se verificará en estas Casas Consistoriales el miércoles 20 del actual á las 12 de su mañana, bajo el tipo de 1000 rs., con arreglo á las condiciones que están de manifiesto en la secretaría municipal.

Lo que se anuncia al público para conocimiento de las personas que quieran interesarse en el arriendo. Córdoba 6 de Junio de 1866.—El C. de Hornachuelos.

En el día 3 del actual ha sido hallada en el lugar de la Porrada una burra sin dueño conocido.

Lo que se anuncia al público, á fin de que la persona que se crea pertenecerle haga la reclamacion correspondiente á esta Alcaldia. Córdoba 6 de Junio de 1866.—El C. de Hornachuelos.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

De Aranjuez nos dicen que la presentacion del cólera en algunos de los departamentos meridionales de Francia, ha cejudoso todavia que la corte realice su proyectado viaje á Zarauz.

El bloqueo de las costas chileno-paraianas por la escuadra española ha sido causa de un momento de pánico en el buque anglo-americano Continental, que conducia de Boston al territorio de Washington un cargamento singular. El territorio de Washington está situado en la frontera Noroeste de los Estados Unidos, cerca de la América rusa, y le habitan algunos atrevidos emigrantes. Noticiasos los filántropos de Nueva-York y de Boston de que escasea en aquella region el bello sexo, con gran disgusto de sus habitantes, resolvieron proveer á esta necesidad, y al efecto sacaron de los talleres y de las cárceles de Nueva-Inglaterra hasta cien muchachas casaderas para que contrajesen, el duce lazo en las apartadas regiones adonde eran enviadas.

Partió el Continental con ellas y todo fué bien hasta el estrecho de Magallanes; pero al llegar á las costas de Chile, ignorando el capitan el bloqueo, entró en un pequeño puerto para proveer de víveres. Antes de que tuviera tiempo de salir de él se presentó un buque español. «Hi-

ciámos lo posible por escapar, escribe uno de los tripulantes al Times de Nueva-York, pero un cañonazo sin bala nos obligó á detenernos y á recibir la visita de un oficial español. La presa era incitante, porque además de nuestro cargamento llevábamos á bordo cien jóvenes casaderas, lindas, ó al menos agradables. Los españoles, sin embargo, nos dejaron continuar nuestra ruta, con gran sentimiento de algunas de ellas, á quienes sobretraía mucho la idea de un involuntario viaje á España.»

Leemos en la Correspondencia del 5: Nuestros fondos sufrieron ayer una baja considerable que se atribuya á las noticias que han circulado de haberse aplazado la reunion de la conferencia convocada en Paris, á edusa sin duda de las restricciones que el Austria ha formulado para consentir en formar parte de ella.

Ese aplazamiento ha ocasionado tambien una baja notable en los fondos franceses. Sentimos que vayan realizándose nuestros pronósticos en cuanto á la ineficacia de la conferencia para impedir un rompimiento.

Hemos recibido el correo de Canarias con cartas y periódicos que alcanzan al 26 del mes último. Nada importante ocurría en aquellas islas.

El día 17 fondearon en Santa Cruz de Tenerife las corbetas de hélice de guerra turcas, «Broussa» é «Ismir», procedentes de Cádiz, de paso para el Golfo Pérsico. Arribaron á proveerse de carbon mineral, agua y víveres. El primero de estos buques saludó á la plaza. Los dos continuaron su viaje el día 19.

Al amanecer del 18 fondeó igualmente el vapor correo trasatlántico «Antonio Lopez», procedente tambien de Cádiz en sesenta y tres horas. Se abasteció de víveres y ganado de varias clases y siguió para su destino.

Dice La Correspondencia del 5: Como es natural, sigue siendo objeto de todas las conversaciones la última operacion ejecutada por nuestra escuadra al frente del Callao. Seria muy posible, y casi puede asegurarse que los dos buques de hierro á que se refieren los despachos sean dos buques mercantes apresados en Chile por nuestra escuadra, el Maule y otro cuyo nombre no recordamos, pues en nuestra escuadra no hay buque ninguno de hierro y si uno blindado, que es la Numancia.

Nada tendria de extraño que hubiesen sido colocados estos dos buques en primer término y que hubiesen sido destruidos y aun echados á pique á consecuencia de averías, ó por disposicion del jefe de nuestras fuerzas. No puede creerse que se refieran á la Numancia, porque si así fuera, hubieran publicado con cien trompetas la pérdida de esta magnífica y temible fragata, los que cantaban un Te-

(24)

mento: el de poseerla á cualquier precio. Magníficos ofrecimientos, ruegos, amenazas, todo fué inútil.

Magdalena se reia y burlaba del joven millonario.

Entonces M. Valbonnette de Valbonne tendió á la pobre jóven un lazo, con la ayuda de un criado, de un infame lacayo.

Magdalena era huérfana. No tenia mas pariente que un tio que habitaba en provincia y que nunca habia visto. Este tio era el criado de confianza de una buena casa de Orleans.

El criado de M. de Valbonne representó el papel de este tio.

Magdalena recibió una tarde una carta firmada por Juan Loriot, en la que se le daba una cita calle de Lila, en el hotel del marqués de C...

El fingido tio de la jóven obrera decia en su carta, que habia venido acompañando á sus amos, los cuales venian á pasar una temporada en casa de su pariente el marqués.

Magdalena acudió á la calle de Lila

(25)

sin desconfianza, no hizo alto en la maliciosa sonrisa del suizo (1) cuando preguntó si aquella era efectivamente la morada del marqués de C... y entró en el hotel, cuyo verdadero propietario era M. de Valbonne. De allí salió ya deshonrada.

Tal era la historia de la seducción de Magdalena; y esta historia fué referida en dos palabras por el banquero al jóven, que la escuchó con un dolor estupefacto.

Cuando el banquero hubo terminado su relato, se hincó de nuevo de rodillas junto á la cabecera de la cama.

—¡Oh, Magdalena! dijo, si he llegado demasiado tarde para salvarte, al menos me haré cargo de nuestro hijo...

En este instante el reloj de San Felipe de Roule dió las dos de la mañana.

(1) Portero que se halla en los palacios y en las iglesias, así llamado porque antiguamente esta plaza era generalmente desempeñada por helvéticos. Suele vestir librea muy galonada y en los dias de gala está armado de una alabarda.

N. del T.

(28)

dia el cirio funeral, arrojó una última mirada, una mirada de supremo adios sobre la pobre muerta, y tomó al jóven en sus brazos, estrechándole durante un largo espacio.

Luego, de pronto, se arrancó bruscamente de este abrazo.

—Adios, dijo, ó hasta la vista cuando menos... ¡Hasta mañana!

Y huyó como si fuera un criminal.

Por primera vez quizás desde su infancia, Mr. Valbonnette de Valbonne habia llorado.

Su cabriolé le esperaba aun en la esquina de la calle de la Pepiniere.

M. de Valbonne, todo desconcertado, subió al coche y tomó la direccion del café inglés, diciendo:

—Quiero ver á mi hijo Enrique, tengo necesidad de franquearme con él.

El banquero amaba sinceramente á su hijo legítimo, y aun mas, tenia en él la confianza que se tiene en un amigo.

Si hubiera hallado á su hijo en el café, á donde volvió con premura, le hubiera llamado aparte y le hubiera al-

(21)

—¡Subamos á casa de usted! dijo al obrero con aquel mismo tono brusco y lleno de emocion, cuyo ascendiente sufría el jóven desde hacia algunos minutos.

Antes que José Loriot hubiera tenido tiempo de responder, Mr. Valbonnette de Valbonne habia empuñado el pasamanos de la escalera, y trepaba por esta rápidamente, á despecho de la oscuridad y como un hombre familiar con los habitantes de la casa.

Así subió hasta el quinto piso.

Allí habia un corredor que se extendía á derecha é izquierda.

El banquero tomó á la izquierda sin titubear, seguido siempre del jóven obrero, que le vio empujar una puerta. Un rayo de luz que pasaba por debajo de esta puerta, era acaso el que habia guiado al banquero, ó bien no era aquella la primera vez que penetraba en dicha casa?

Sobre el quicio de aquella puerta, volvió á detenerse Mr. de Valbonne.

Se hallaba á la entrada de un cuar-

Deum por la accion de Abtao, que tan desastrosa fué para la escuadra chilopeña.

Por lo demas no hay que perder de vista que las primeras noticias sobre este hecho de armas que ha sido á no dudarlo un hecho glorioso para nuestra marina han venido por conducto poco imparcial, y que aun así, de la relacion de los hechos mismos anunciados en un despacho sospechoso, se deducen la gran pérdida del enemigo, y la victoria de nuestras armas.

—En otro lugar dice lo siguiente:

La opinion general sigue negando todo valor y asenso al despacho telegráfico que ha supuesto que la escuadra española ha sido rechazada por los fuertes del Callao; pero por si esta noticia tuviese algun fundamento de verdad, podemos y debemos decir que el ministerio del duque de Tetuan se halla resuelto á no desistir de la lucha empeñada en el Pacifico, sean cualesquiera los esfuerzos y sacrificios que tenga que hacer la nacion hasta dejar nuestra honra en el lugar que le corresponde y despues de demostrar á la Europa y á los americanos que nadie insulta impunemente á la España.

El gobernador superior civil de la isla de Puerto Rico y el gobernador de Ferrnando Póo y sus dependencias, participaron con fecha 10 de mayo y 30 de abril últimos respectivamente, que el orden publico continuaba sin alteracion, y el estado sanitario era satisfactorio en el territorio de su mando.

El Diario de Barcelona niega que el actual capitán general de aquel Principado haya hecho dimision de su cargo.

El día 5 por la mañana han regresado á Madrid los señores ministros de Marina y Fomento que salieron el sábado con objeto de visitar, en Cartagena la magnífica fragata Tetuan, y el nuevo dique construido en aquel puerto.

Los ministros fueron recibidos en Murcia y obsequiados con un almuerzo, por el ayuntamiento y el gobernador de la provincia. En Cartagena fueron tambien recibidos por las autoridades locales, el comandante del departamento y el gobernador militar. Lasana, e. Despues pasaron á bordo de la Tetuan que se hallaba gallardamente empavesada y con su numerosa tripulacion sobre las jarcias. El general Zabala inspeccionó con prolijó detenimiento todas las dependencias de la fragata, quedando sumamente satisfecho lo mismo que el señor marqués de la Vega de Arriago, y cuantas personas los acompañaban de las excelentes condiciones del buque y del brillante estado de su equipaje. En tanto repetidos vivas á la Reina poblaban los aires, y eran contestados por la tripulacion de los demás buques surtos en el puerto y la gente que desde tierra presenciaba este acto. Las baterías del buque hicieron los saludos de ordenanza al jefe de la marina española. Desde la Tetuan pasaron los ministros á bordo de la Gerona que tambien inspeccionaron escrupulosamente probando los ranchos de la marina y examinando sus peñales.

Despues visitaron el astillero y revisaron otras del mismo y el estado del buque acorazado que allí se construye, y sabiendo al dique, lo reconocieron detenidamente y presenciaron el acto de abrir su compuerta y llenarlo de agua poniendo á flote el dique de hierro que ha de recibir los

buques que en él entren para elevarlos al nivel conveniente, á fin de sacarlos á las rampas donde podrán componerse y conservarse en tiempo de paz. Es una obra magnífica que ha tardado en construirse mas de diez años y costado muchos miles de duros. Por la noche fueron obsequiados con una serenata. Las autoridades y oficialidad de la guarnicion estuvieron tambien á ofrecer sus respetos á los individuos del gabinete que se hallaban alojados en casa del Sr. Ibarra, jefe del departamento. Ayer partieron de Cartagena, saliendo á despedirlos gran número de personas, y regresan agradablemente impresionados de esta visita que creemos no ha de ser perdida para los intereses de Cartagena ni para los generales del ramo de marina y de las industrias mas íntimamente ligadas con ella.

ESTRANJERAS.

Se han recibido de Madrid los partes telegráficos siguientes:

Francfort, 1.º.—La Dieta germánica ha aceptado la invitación á la conferencia.

El baron de Pfordten ha sido elegido por unanimidad plenipotenciario de la conferencia.

El representante de Austria ha declarado que su gobierno ha mandado suspender todos los armamentos y desea que la Dieta sea la llamada á resolver en la cuestion del Schleswig-Holstein, cuya solucion importa lo mismo á Austria que á Alemania.

El representante de Prusia insistió de nuevo en el carácter defensivo de los armamentos prusianos, y manifestó que la Dieta debía llegar á conseguir la paz obteniendo que Austria y Sajonia retirasen sus armamentos, pues si no se llegaba á este resultado, la Prusia se vería obligada á declarar que la Dieta, tal como está constituida, no se halla en aptitud para cumplir su mision.

Dresde, 1.º.—El representante de Baviera en la Dieta germánica ha propuesto para evitar conflictos que se retiren las tropas austriacas y prusianas de Rastadt, Maguncia y Francfort, y que se declare que las fortalezas federales son plazas neutrales. Esta cuestion se decidirá en la próxima sesion de la Dieta.

Munich, 1.º.—Algunos oficiales superiores de Wurtemberg, Hesse, Baden y Nassau, han llegado á esta capital para conferencia con el ministro de la Guerra de Baviera.

Berlin, 1.º.—La reunion de la conferencia empieza á ser dudosa, pues que Austria en su respuesta pone por condicion que no se discuta sobre Venecia. La declaracion hecha hoy por Austria en la Dieta acerca de la cuestion de Holstein, se considera como el preludio de un procedimiento de hostilidad política contra la Prusia.

Constantinopla, 1.º.—El tributo que el Virey de Egipto paga al gobierno otomano ha sido definitivamente aumentado á 350.000 piastras.

Se asegura que si el Congreso se reuna Fuad-pachá será el encargado de representar á la Sublime Puerta.

Florenca, 2.—Los periódicos expresan la idea de que la contestacion de Austria rehusando discutir la cuestion de Venecia, no debe impedir en manera alguna la reunion de un Congreso, cuya mision principal será la de determinar la parte de responsabilidad que corresponde á cada potencia en los conflictos actua-

les, formando de paso la base de las soluciones futuras.

Florenca, 3.—El rey ha salido para Turin, de donde regresará dentro de breves dias.

Durante la ausencia del general La Marmora, la presidencia del Consejo será confiada al ministro de la Guerra.

La Cámara continúa la discusion de las medidas financieras.

Brescia, 3.—Las noticias de Venecia presentan como cierto que los austriacos han hecho grandes estudios á fin de provocar un desbordamiento del Pó y del Adige para inundar la Polesnia e impedir la entrada del ejército italiano.

Munich, 2.—Mr. de Pfordten saldrá mañana para Paris.

El ministro de Austria en esta capital, conde de Bloome, llamado repentinamente á Viena, ha salido hoy.

El gobierno ha dado orden de completar el ejército, llamando á las armas 13,610 hombres. La quinta empezará el 18 de este mes y terminará el 2 de julio.

Berlin, 2.—Según la «Gaceta de la Alemania del Norte», la declaracion de Austria á propósito de la convocacion de los Estados de Holstein, tiene todo el aspecto de una provocacion de guerra.

Es por lo tanto de desear y de esperar que Austria no tome al fin la medida que ayer anunció en la Dieta.

Berlin, 2.—El ministro de Hacienda ha presentado su dimision fundándose en la actitud que el gobierno piensa tomar ante la futura Cámara respecto de la cuestion del presupuesto. Le reemplaza el antiguo ministro del ramo, Mr. Vonder Heydt.

El viaje de Mr. Bismark á Paris no está definitivamente resuelto.

Berlin, 2.—La declaracion de Austria en la Dieta ha producido en esta capital la mas viva sensacion.

Habiendo declarado antes de ahora el gabinete de Berlin que una conducta semejante de Austria no podria menos de alterar las relaciones de ambos gobiernos, se espera que este gabinete dirija hoy ó mañana las notas correspondientes al embajador prusiano en Viena, dándole instrucciones en el sentido de frialdad de relaciones, ó de una ruptura si llegase el caso.

Berlin, 3.—El rey ha recibido en audiencia particular al general italiano Govone, quien despues salió para Turin.

El príncipe real partirá en breve con su estado mayor para Breslau.

Los oficiales que deben seguir al príncipe están prevenidos desde hoy.

Berlin, 2.—Austria ha sido informada de que las potencias neutrales no insistirán en pedirle el cambio de Venecia por Silesia.

Esta ha sido la causa de las reservas que ha hecho en la cuestion de la Conferencia, reservas que no pueden menos de considerarse como amenaza.

La proposicion de Austria á la Dieta no ha sido comunicada hasta ayer á Mr. de Werther, ministro de Prusia en Viena.

Pesh, 2.—Los electores de nuestra ciudad se han unido para firmar un mensaje de confianza dirigido á Francisco Deak, jefe del partido constitucional en Hungría.

Paris, 4.—El «Moniteur» dice que las contestaciones de Austria relativas á las conferencias, contienen ciertas restricciones que habrán de ser examinadas antes que se reunan los ministros plenipotenciarios. Las negociaciones que atraerá la disolucion de estas restricciones, demo-

strarán inevitablemente la reunion proyectada.

Londres, 5.—Las noticias de Panamá recibidas ayer rectifican en parte las anteriormente recibidas acerca del bombardeo del Callao. La herida de Mendez Nuñez es insignificante. Los buques españoles hicieron fuego en dos líneas, hicieron grandes destrozos y causaron la muerte al ministro de la Guerra y á gran número de peruanos. Los buques «Blanca», «Villa de Madrid» y goleta «Vencedora» sufrieron averías no de gran consideracion, volviéndose á salir con otros buques.

Paris, 5.—Se ha desmentido completamente la noticia de que la emperatriz de Austria hubiese dirigido carta alguna á la emperatriz de Francia, escitándole á que ejerciera su influencia para que las cosas tomarán un carácter decidido en sentido de la paz.

Dresde, 4.—El gran duque ha pasado á Munich con objeto de conferenciar con el rey de Baviera.

En la Milicia nacional italiana se nota el mismo entusiasmo que en todo el pueblo. Cincuenta batallones de seiscientas plazas cada uno se han puesto en pie de guerra. Se les destina á reprimir á los bandidos. La administracion de estos innumerables ejércitos es tan pródiga, y tan sabia, y tan diligente, que muestra bien cuanto ha adelantado Italia. Entre los voluntarios de Nápoles se cuentan muchos literatos: el director del Figaro, el distinguido escritor Victor Imbriani, el químico y catedrático de la universidad de Luca, el duque de Sant' Arpino, y el hijo mayor del príncipe d'Angri. El prefecto de Pasaro tambien abandona su puesto oficial para unirse á sus compañeros de Marsala.

Un periódico de Nápoles refiere una deplorable desgracia que acaba de tener lugar en el teatro de Nancy. Representábase el Saltimbanco. La señorita Noelly que acababa de retirarse de la escena concibió la idea de subirse á una escalera para poder ver el final del espectáculo, pero desgraciadamente una luz de gas pegó fuego al ligerísimo traje de gasa que vestía, y al verse presa de las llamas lanzó un grito horrible y se dejó caer como herida de un rayo. El espectáculo se interrumpió: los espectadores acudieron presurosos para socorrer á la victima hasta el punto de que un maquinista se quemó gravemente las manos. La pobre jóven despues de su desvanecimiento que duró solo algunos minutos exclamó: ¡Soy muerta! ¡dad aviso á mi madre! La Srta. Noelly era una de las mas jóvenes y bellas actrices de la compañía.

Cierta individuo llamado Sterling King, preso en la cárcel de Luisville por robo de caballos, pretendió hacer importantes declaraciones respecto del asesinato de Mr. Lincoln, despues de lo cual trató de suicidarse, cortándose una arteria con un cortaplumas.

El publico aguardaba con impaciencia el resultado de aquella averiguacion, por si arrojaba algun efecto alguna luz; pero hoy vemos que King ha realizado por fin el suicidio, dejándose morir de hambre.

Los efectos que se confiscan en Londres por no haber pagado los derechos de aduanas son quemados publicamente. Así ha sucedido hace pocos dias con algunos cajones de libros y ochenta fardos de thé. Los periódicos ingleses se quejan, con razon, de este procedimiento de inutilizar

productos que pudieran venderse en provecho del Estado.

Gaceta.

—Malos efectos.—Hace muy pocos dias la familia de un estimado amigo nuestro se ha visto en un grave peligro. Habiendo notado antes del suceso síntomas de enfermedad en un gran perro que tenia para guardar sus jardines, y habiendo este animal acometido á un niño de pocos años que á todas horas jugaba con él, separándose violentamente en el momento de morderle, se trató de atarlo, en cuya operacion se vió muy apurado el criado, cuya ropa fué despedazada por el can que ya presentaba todos los síntomas de la rabia, por lo que fué imposible sujetarlo. En tal conflicto nuestro amigo se dirigió con una escopeta cargada al jardín, teatro del suceso, y esperando con mucha serenidad al perro que le acometió con violencia, consiguió matarlo con riesgo de su vida; pero salvando con esta resolución no solo la de su familia sino la de muchas personas que hubieran sido víctimas si el hidrófobo consiguiese ganar la puerta. Despues hemos sabido que se halla en el hospital general un hombre gravemente enfermo por la mordedura de un perro, y se teme tenga un mal fin, consecuencia de la falta de bozales, en medio de los padecimientos mas crueles. Estos hechos no necesitan comentarios. Mientras no se tomen sobre este punto medidas severas, que despues se llevan á cabo con la prudencia y discernimiento necesarios, nos veremos todos los dias expuestos á sufrir una horrible muerte que puede alcanzar á todos. Esperamos confiadamente que no se hará esperar el oportuno remedio.

—El registro.—Se queja ayer un estimado colega de que en las afueras de una puerta haya sido registrada por los dependientes del felato una mujer, que resultó no traer efecto alguno de contrabando. Hace pocos dias que en otra puerta la manteca y otros comestibles contenidos en orzas y pertenecientes á una familia que regresaba del campo; fueron taladrados con la consabida aguja, que antes se habria tal vez introducido en una carga de estiércol, por cuya razon aquellos artículos tuvieron que inutilizarse. Referimos los hechos y esperamos el remedio.

—El vigía.—La via que aquí se llama—del Conde de Gondomar—ó tiene calle de menos, ó pasan coches de mas.

—¿Por qué?—Con el ancho cajon formado en la calle de Diego Leon para la comenzada obra del Instituto ha quedado el paso tan reducido, que se imposibilita para las bestias y casi para las personas. Como quiera que esta es una obra larga, y como quiera que creemos habrá su limite ó una regla para la formacion de estos cajones, esperamos que á ella se sujete el que casi ha obstruido una de las mas concurridas calles de la capital.

—Tren de recreo.—La empresa del ferro-carril de Sevilla, Jerez y Cádiz, en combinacion con la de Córdoba, ha dispuesto un tren de recreo al mar, con motivo de las corridas de toros que tendrán lugar en Cádiz los dias 10 y 11 del corriente. Dicho tren saldrá de Córdoba á las 6 de la tarde del dia 9, llegando á Cádiz á las 5 y 20 de la mañana del 10. Regresará á las 11 y 50 de la noche del día

...tacho, cuyos muebles habian desaparecido, excepto una cama junto á la cual habian encendido una vela colocada sobre una silla. Tal era el cuarto mortuorio.

El banquero se acercó al lecho, separó las cortinas, y vió una livida cabeza que parecia dormir aun, reclinada sobre la almohada.

Entonces el banquero arrojó un nuevo grito, cayó de rodillas y tomó las manos de la muerta, las cuales apretó contra sus labios.

—¡Oh Magdalena! dijo, con que has muerto sin haberme perdonado!... Tambien el jóven obrero se habia parado en el dintel, y cuando vió al banquero arrodillarse, cuando le oyó pronunciar el nombre de su madre, se sintió sobrecogido de estupor y de una especie de vértigo.

—¿Quién era, pues, aquel desconocido á quien habia pedido una limosna y que de pronto...?

José Lorient no trató de completar su pensamiento. Corrió hacia el banquero,

...viaje, que así puede durar algunas horas solamente como prolongarse durante un tiempo indefinido. Presentéte mañana en mi casa, calle Lafitte, á eso del mediodia, y pregunta por mí. Si estoy ausente, insiste en ver á mi hijo Mr. Enrique de Valbonne.

—¿Su hijo... de usted? murmuró el obrero.

—Si, tu hermano; y le dirás: «Me llamo José Lorient, soy como usted hijo del mismo padre, y este me ha dicho que podia acercarme á usted sin temor y que usted me abriría sus brazos...»

—Pero usted, interrumpió el jóven, usted, caballero, usted... padre mio...

—¡Ah! yo, dijo el banquero, si yo no te recibio en persona, en lugar de mi hijo...

—¿Y bien? dijo con ansiedad el jóven.

—Será por que he partido para el viaje de que te he hablado.

Y Mr. Valbonnette de Valbonne se levantó, puso su bolsa discretamente sobre el borde de la silla, en que ar-

... (27)

...¡Ah Dios mio! exclamó Mr. de Valbonne que pareció arrancarse á su primera preocupacion, ¡Dios mio! me olvidaba.

Se habia olvidado, en efecto, hacia una hora, en presencia de este cadáver y este muchacho, que ambos le recordaban un crimen de su juventud, se habia olvidado de la traicion de Antonia y del altercado que habia tenido con el vizconde de F...

La ofensa que habia hecho al vizconde era mortal. Nada en el mundo, ni aun este dramático encuentro fortuito que acababa de tener, podian impedir á Mr. de Valbonne el batirse con Mr. de F... á las siete de la mañana.

Pero por alto que hablase el pundo, no ahogó en el pecho de Mr. Valbonne el sentimiento de un mas alto deber.

—¿Puedo ser muerto, se dijo; y es preciso que piense en este muchacho...

Entonces dijo á José Lorient: —Mañana parto al amanecer para un

... (26)

...siempre arrodillado, le sacudió violentamente el brazo, y á su vez:

—¿Quién es Vd? le dijo.

El banquero se alzó con lentitud, volvió hacia el jóven su rostro bañado en lágrimas, y abriéndole sus brazos:

—¡Soy tu padre!... le respondió.

Y M. Valbonnette de Valbonne decia la verdad. La mujer que á dos pasos dormia el sueño de la muerte, Magdalena Lorient, fué veinticinco años atrás la mas bella, la mas casta, la mas imprevisora de las obreras de su barrio.

Magdalena trabajaba desde el alba, cantaba todo el dia, no queria novios y buscaba, sin embargo, un marido.

Los dandis del barrio, un gran señor ruso, un inglés diez veces millonario habian, uno tras otro, suspirado inútilmente bajo la única ventana de su buhardilla.

Mr. Valbonnette de Valbonne tenia entonces 20 años y empezaba su vida disoluta.

... (23)

...siempre arrodillado, le sacudió violentamente el brazo, y á su vez:

—¿Quién es Vd? le dijo.

El banquero se alzó con lentitud, volvió hacia el jóven su rostro bañado en lágrimas, y abriéndole sus brazos:

—¡Soy tu padre!... le respondió.

Y M. Valbonnette de Valbonne decia la verdad. La mujer que á dos pasos dormia el sueño de la muerte, Magdalena Lorient, fué veinticinco años atrás la mas bella, la mas casta, la mas imprevisora de las obreras de su barrio.

Magdalena trabajaba desde el alba, cantaba todo el dia, no queria novios y buscaba, sin embargo, un marido.

Los dandis del barrio, un gran señor ruso, un inglés diez veces millonario habian, uno tras otro, suspirado inútilmente bajo la única ventana de su buhardilla.

Mr. Valbonnette de Valbonne tenia entonces 20 años y empezaba su vida disoluta.

11, llegando á Córdoba á las 10 y 40 de la mañana del 12. Los precios de ida y vuelta desde Córdoba á Cádiz y vice-versa, son 50 rs. en segunda y 35 en tercera.

dejando á los espectadores con un palmo de narices. —Esto es bueno.—Ayer han sido recogidos en el mercado noventa y dos panes faltos y una gran cantidad de carne que se espendía de contrabando.

—y la pena interior que me devora—amarga los instantes de mi vida. —Se fué.—Durante el mes de Abril próximo se han extraído de Jerez de la Frontera 126.718 arrobas de vino.

El yeso espoleado—mucha finura dá el prado. En Mayo se han de aporcar—la viña y el olivar. Vale tanto como el heno—la cebada y el centeno.

Id. 31. Cobrado por des-empenos de alhajas. 27010 98 Id. id. de ropas 9605 35 Id. por residuos de almonedas. 293 10

Baletin religioso.

—Hoy.—El Santísimo Corazon de Jesus y S. Norberto, obispo fundador. —Jubilo circular.—En la parroquia de Santa Marina.

El 11 del corriente, los señores sacerdotes que gusten podrán aplicar el Santo sacrificio de la Misa en la capilla de la Sma. Trinidad en la Sta. Iglesia Catedral, por el Excmo. Sr. Marqués de Villaverde, hasta las diez de su mañana.

EDITOR RESPONSABLE, D. José Martínez. CÓRDOBA.—1866. Imprenta, librería y litografía del DIARIO DE CÓRDOBA, S. Fernando, núm. 34.

Mercados.

BOLSA DE MADRID. Cotización oficial del 29. Consolidado 33 75. Diferido 30 25. Deuda amortizable de primera clase 60,00

Ferro-carriles.

De Córdoba á Sevilla. Sale el primer tren á las 6 y 30 minutos de la mañana, llegando á Sevilla á las 11 y 7 minutos.

Diligencias.

Madridena. El despacho se ha trasladado á la plazuela de la Compañía. Su administrador, D. Alfonso Maroto. Cordobesa. Salen para Madrid todos los días á las 7 de la mañana.

Otros carruages.

Empresas de transportes en combinación con el ferro-carril de Sevilla á Córdoba para Montilla, Aguilar, Lucena, Benítez, Antequera y Málaga, por D. Alfonso Maroto.

Campanadas

que en caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurriese el mismo.

Cosarios.

Nota de las posadas en que paran los cosarios de los pueblos que se expresan. Posada del huerto de S. Pablo.

Ranqueo

de la correspondencia. CARTAS PARA EL INTERIOR DE LAS POBLACIONES. Donde está establecido, hay que poner un sello de 2 cuartos por cada media onza de peso ó fracción de ella.

Guia del bañista en España,

por D. Manuel Torrijos. Situación de los baños, descripción de ellos y sus alrededores, sus distancias de Madrid y capitales de provincias, precios de los baños, del hospedaje y habitaciones en las fondas; nombres de los médicos, propietarios, administradores y empleados; modo de hacer el viaje, tiempo que en él se invierte, ya sea en el ferrocarril, ya en diligencia; temporadas en que están abiertos los establecimientos de baños, calidad y temperatura de sus aguas, usos a que se destinan, y qué clase de enfermedades curan; diversiones de que pueden gozar los bañistas; trato que se les da en las comidas, y otras mil noticias utilísimas que sería prolijo ir enumerando.

El coste de la Guía del Bañista es de diez reales. Ejemplar en el despacho del DIARIO DE CORDOBA.

Regalos para días festivos.

En la horchatería Madrileña, situada junto de San Andrés, en dirección al Realejo, núm. 73, se hacen toda clase de dulces finos de huevo y yema, al precio de 4 rs. libra y 24 cuartos, la docena de piezas; también se han recibido procedentes de Barcelona varias muestras de pomada rosa, flor de naranjo, flor de romero, clavo, canela y tomillo: los precios son demasiado baratos.

Madera y materiales.

Madera de castaño criada en la hacienda del Bañuelo. Depósito de cal viva y muerta superior, procedente de las canteras de piedra franca y cantera de Vista Hermosa, a los siguientes precios:

Table with 2 columns: En depósito, En obras. Items include Metro de cal viva, Caliz de cal muerta, Fanga de cal para blanquear, Cargas de mampuesto grueso, Id. de picadura, Sillería sacada por cuenta del consumidor, etc.

Los pedidos se harán en el depósito establecido en la casa núm. 43 calle de las Parras, por edulas, firmadas por los interesados, y su pago será al fin de cada mes.

Se venden varias alpacas de labor y entre ellas un trillo con ruedas de hierro. Se halla encargado en su venta Antonio Navarro, que vive calle puerta del Oso, núm. 30, con el que se podrán entender las personas que se interesen en su adquisición.

Arrendamiento. Desde el día 21 del presente mes se arrienda la casa número 41 calle de Barqueros en la calle de Abades, hoy San Alvaro, parroquia de San Miguel, y se moderará la renta que hoy gana: en la número 42 calle de la Palma, darán razón.

Interesante. Maria Jesus, que vive en el barrio del Maladero núm. 30, compone y embasta colchones.

Almoneda. Se hace de toda clase de muebles y macetas en la calle de Jesus Maria núm. 4, de la diez de la mañana a las 5 de la tarde.

CALLE AMBROSIO DE MORALES. CASA DE PUPILOS, LLANADA DE LAS MARIQUITAS.

RETRATOS AL PASTEL.

Esta clase de obras artísticas, que tan generalizadas se hallan hoy en Francia e Inglaterra, y que tanto deben excitar la curiosidad por su belleza, han obtenido la general aprobación de las personas inteligentes, en Madrid, Barcelona y Sevilla, ejecutadas por el profesor que hoy ofrece sus servicios al público de esta capital. El artista además de garantizar el parecido, como manifiesta en los que tiene ya expuestos al público, asegura igualmente que la duración de estos retratos es igual a la de los cuadros al óleo. Si alguna de las personas que desean retratarse, quiere verificarlo en su propio domicilio, puede dejar las señas de su habitación, y el retratista pasará al punto donde se le designe; advirtiéndole que estará poco tiempo en esta ciudad. Las muestras pueden verse en la calle de la Librería y en la misma casa donde se hospeda. Los precios sumamente arreglados.

Música. Además del completo surtido de piezas de música que se encuentra en el despacho del «Diario de Córdoba», se han recibido las siguientes obras completas para piano solo. La Sonámbula, 2 rs. Norma, 24. Lucia de Lammermoor, 24. Juerecia Borghese, 24. Belisario, 24. Linda Chamounix, 24. Marino Faliero, 24. María de Reban, 24. Los Martires, 30. Marta, 30. Faust, 30. El Barbero de Sevilla, 30. Semiramis, 30. La Traviata, 24. Rigoletto, 24. Luisa Miller, 30. Macbeth, 30. Un Ballo in maschera, 30.

Depósito de pianos. En la calle Comedias núm. 25 los hay de venta y también se alquilan.

Subasta. En subasta estrajudicial que tendrá lugar el día 17 del corriente en el despacho del procurador D. Ramón López Luque, plazuela de Pineda núm. 3, de 10 a 12 de la mañana, se venden libros de todo gravamen las fincas siguientes: Una casa en esta ciudad, calle de la Madera alta núm. 26, que se halla formada sobre 418 varas cuadradas, bajo el tipo de 9,500 rs. Otra casa en espesada calle de la Madera alta núm. 28, con vistas en la muralla del real de la feria y formada sobre 440 varas cuadradas, en 48,000 rs. Las demás noticias que sean necesarias se pondrán de manifiesto el día de la subasta, debiendo advertir que no se admitirá postura que no cubra el tipo señalado.

EL FENIX ESPAÑOL.

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS, ESTABLECIDA EN MADRID, JACOMETREZO, 47. CAPITAL SOCIAL 57.000,000 DE RS. VN.

ADMINISTRADORES.—Excmo. Sr. D. P. Gomez de la Serna, Presidente.—Excmo. Sr. D. E. Lino y Medina, vicepresidente.—Sr. D. Alejandro Bixio.—Sr. D. Vicente Cibiel.—Sr. D. Pedro Cloquemin.—Excmo. Sr. Conde de Fuenrubia.—Sr. Baron de Haber.—Sr. D. A. Leger.—Señor D. Carlos Lemonier.—Sr. D. Mirillo Maas.—Sr. D. Eugenio Pereira.—Sr. D. Ernesto Polack.—Sr. D. Alejandro Shee Saavedra.—Excmo. Sr. Conde de Torrejon.—Excmo. Sr. D. Buenaventura Vivó. ADMINISTRADORES SUPLENTE.—Sr. D. Antonio de Arjona y Tamarix.—Sr. D. Luis Passayo. JUNTA DE INSPECCION.—Sr. D. Antonio M. Vigo.—Sr. D. Emilio Pereira, hijo.—Sr. D. M. delonso Salaya. DIRECTOR.—Sr. D. Hipólito Charlon.

EL FENIX ESPAÑOL hace toda clase de operaciones de seguros a prima fija, tanto contra incendios como marítimos y sobre la vida, y especialmente LOS SEGUROS DE EDUCACION Y DE CAPITALES EXIGIBLES A LA MAYOR EDAD DE LOS NIÑOS.

Estas operaciones merecen toda la atención de las familias. Se distinguen por la incontestable utilidad de su objeto, y por la modestidad de las primas, que las ponen al alcance de todos.

Sub-Director en esta provincia, D. Andrés Lasso de la Vega, Moros, 43, Córdoba.

FABRICA DE HIELO ARTIFICIAL,

cerveza y limonadas gaseosas, calle Mayor de San Lorenzo número 153.

En la espesada fábrica, que se halla montada a la altura de las mejores del extranjero, se espesará el hielo para el consumo de esta población a 14 rs. arroba y 6 cuartos libra, y para fuera de la capital a precio convencional.

En el depósito que el dueño de dicha fábrica establecerá desde 1.º de Mayo próximo en la casa número 4 de la calle Arco Real, se espesará el hielo a 16 rs. arroba y 6 cuartos libra.—En dicho depósito habrá un elegante y bien acondicionado salón, en el que se servirán a las personas que gusten concurrir a él cerveza y limonadas gaseosas con la frescura que se desee, haciéndose uso de un aparato portátil espesamente traído de París.

Desearo también el dueño de la espesada fábrica prestar toda clase de comodidades a los consumidores, hará salir diariamente un carruaje perfectamente acondicionado para conducir a los establecimientos públicos y casas particulares cerveza y gaseosas al por mayor y hielo al por menor.

PAPEL PARA HABITACIONES.

En la fábrica de pinturas, LA REFORMADA, situada en el establecimiento droguería de D. Bartolomé Luque, Almona 11, se acaba de recibir un extraordinario surtido de dicho papel, de gran novedad, el cual se espesará a precios muy bajos, y con la ventaja, si lo desea el comprador, de ponerse por los oficiales del taller de pintor que tiene establecido la fábrica en la plazuela de Cedaceros núm. 41, a 1 1/2 rs. pieza, respondiendo además por los mismos de toda avería que hagan en el papel, al ponerlo.

En dicho taller y bajo la dirección de su encargado, se siguen admitiendo toda clase de obras de su profesión con grande arreglo, como lo tienen experimentado cuantas personas lo han ocupado.

También continúa en la citada fábrica la venta de los colores molidos, de barnices, libros de oro fino, brochas y pinceles, con la notable rebaja que últimamente ha fijado.

PROFESOR DENTISTA.

Don José Miranda Fernández, apreheso por la facultad de Medicina de Madrid. Extracción casi sin dolor de dientes, muelas y raíces por difíciles que sean, con los nuevos Forceps giratorios anglo-americanos, los cuales por su mecanismo especial, se adaptan a la muela de un modo tal, que se hace la extracción con la mayor facilidad y comodidad del operado; empleando también otros procedimientos sumamente ventajosos, hijos de su larga práctica en este ramo. Coloca desde 20 a 100 rs. uno dientes y dentaduras completas, por todos los mejores sistemas conocidos, imitando en todo a los naturales, teniendo todas las condiciones de firmeza y hermosura a la vez que comodidad y duración, garantizando todas sus obras por un tiempo convenido. Empasta las muelas cargadas con los mejores y mas permanentes empastes conocidos, quedando las muelas como en su mejor estado de salud, conservándolas sin necesidad de extraerlas. Limpia la dentadura sin alterar en nada su esmalte, restituyéndole su primitiva blancura y brillantez, quitándole por este medio el mal olor que de sí produce la boca. Afirma los dientes flojos y movidizos. Corrije la dentición viciosa de los niños y practica todas las operaciones propias de la especialidad del dentista y de la cirugía menor. Tiene polvos, opiates, cepillos y elixires para la conservación de la dentadura y la acreditada tintura de los Arabes, que calma seguidamente el mas agudo dolor de muelas. Ofrece su gabinete, calle del Liceo, núm. 28.

Máquina de acerrar chapas de caoba y tablas de todos Gruesos. Taller y almacen de muebles de lujo DE RODRIGUEZ. Azonaicas, 3, Arco Real, 19.—Córdoba. Construcciones de chistera por diseños y modelos de París.

En dichos establecimientos encontrarán los que se dignen visitarlos todos los objetos que referentes al arte puedan exigirse; sillas y butacas francesas e inglesas y veladores maqueés hasta las mas sencillas de fabricacion nacional. Todo a precio fijo.

BARAJAS.

Fábrica de barajas finas de don Segundo Olea, premiado en la esposicion de 1858 y en la de 1862, recibida la medalla de manos de S. M. la Reina. Calle de las Flores núm. 1.º, Cádiz. En este acreditado establecimiento se fabrican naipes en vitela de hilo a la andaluza, madrileña, catalana, francesa e inglesa, desde 12 rs. docena hasta 36 segun vitelas, tipos y tamaños, como así mismo hay un sin número de reveses propios para los usos y costumbres del Reino y Ultramar. En los pedidos de consideración se hará rebaja de un tanto por ciento convencional. Los pedidos que se hagan a la fábrica serán remitidos a la mayor brevedad. En la Imp., lib., y lit., del «Diario de Córdoba», se encontrará un surtido y muestras de esta fábrica.

Papel a precios de fábrica. Se realizan grandes existencias de papel y sobres en el despacho del DIARIO DE CORDOBA. Hay papeles del Reino y extrajeros de la mejor calidad, continuos y de lina, así como efectos de escritorio de todas clases.

Lotes por 15 rs. en

- elegantes cajas, conteniendo: Cien cartas de papel inglés, canto dorado. Cien sobres correspondientes. Doce plumas de acero. Un porta-plumas. Una caja de oblatos. Un lapicero. Un frasco de tinta. Una pastilla de cola de boca. Una falsilla. Una barra de lazo. Una caja de polvos de colores. Una pastilla de goma para borrar. Una pastilla de jabón. Un par de gemelos.

Arrendamiento. Para desde 1.º de Enero de 1867 se arrienda en subasta privada el cortijo nombrado de Estrella la baja, término de la villa de Posadas y a la orilla izquierda del Guadalquivir, de la propiedad de la Sra. Baronesa viuda de San Calisto: se compone en su totalidad de 840 fanegas de tierra. La subasta se verificará el día 20 de Junio actual, en casa de dicha señora, donde podrá verse el pliego de condiciones y tipo para la subasta, desde el día 22 del corriente mes de Mayo.

Petróleo superior. A precios muy equitativos se vende por mayor y menor en el despacho de este periódico.

Barato de papel de fumar. En el despacho del DIARIO DE CORDOBA, calle de San Fernando núm. 54, se vende desde el día el papel de fumar, de todas las marcas, a los precios siguientes: Una cartera a 6 rs. Docena de id. a 45 ctos. Gruesas de id. a 20 rs.

A los dueños de establecimientos que compran de 10 gruesas en adelante, se le harán mayores rebajas. Se exceptúa de estos precios el papel yodurado que solo puede venderse a los antiguos precios.

Venta. Se venden muchas monedas romanas de familias y municipios, imperiales, y otros objetos de bastante mérito. En la calle de Santa Victoria, casa horno núm. 5 desde las diez de la mañana hasta las cinco de la tarde se pueden ver.

Venta. Se venden en el término de la villa de Adamuz las tres fincas siguientes: la dehesa de encinar llamada Navajunosa; una posesion nueva, compuesta de olivar, chaparral y viña, nombrada Navapedroche, con casa, zahurada, etc.; y mil olivos al pago de la dehesa de Yeguas ó Posada del Buey. A quien acomode puede tratar con el dueño de ellas, que vive en la calle del Jucar de dicha villa, núm. 3.

ALBUM DEL BUEN HUMOR.

Coleccion escogida de cuentos, epigramas, gracias, chascarrillos, exageraciones, etc., etc., recopilados por un habitante del otro mundo. Esta obra forma un lindo tomito de 224 páginas de impresion, con multitud de grabados, y se vende a seis reales en Córdoba, en la imprenta del DIARIO.

La Violeta. Revista de educación, literatura, ciencias, teatros y novelas: dedicada a S. M. la Reina, y dirigida por la señora doña Faustina Saez de Melgar.

Este periódico, aprobado por el real consejo de Instrucción pública, y declarado para uso de las escuelas de niñas, con cargo al material, por real orden publicada en la Gaceta del 27 de Noviembre de 1864, se publica todos los domingos, consta de 16 páginas, con 32 columnas de texto; y por separado 8 páginas de novelas originales ilustradas con preciosas láminas. Reparte figurines, dibujos, patrones y otras labores de utilidad y adorno. La variedad de su redaccion le hacen tan útil y ameno, que es indispensable para todas las familias, mucho mas, porque les sale completamente gratis, atendiendo a que por 44 rs. en Madrid y 52 en provincias, que es el precio de seis meses de suscripción, se retrata al suscriptor a tal que este ceda su derecho, en el establecimiento de D. J. Laurent, fotógrafo de S. M. la Reina, en tarjeta, de dos posturas diferentes, dándosele al efecto un ejemplar de cada postura. Los suscriptores de año tienen además de este regalo, derecho a elegir una obra entre la lista que se anuncia en el periódico.

Precios de suscripción: en Madrid, seis meses 44 rs., un año 82.—Provincias: seis meses 2 rs., un año 40. Las suscripciones para tene opción a los regalos, deben ser directas, remitiendo su importe a la administracion central de Madrid, Concepcion Gerónima, núm. 43, principal, derecha.

Venta y arrendamiento. La casa núm. 2 plazuela de S. Pedro, esquina a la calle de la Rosa, nuevamente obrada, con cómodas y amplias habitaciones empapeladas, acristalada toda ella, escalera de mármol, dos patios, jardín, corral y una estensa alarazana con segundo piso: es de propiedad particular y libre de todo gravamen. Hora para verla desde las 11 hasta las 5 de la tarde.

Papel para habitaciones. Ha llegado un extraordinario surtido al despacho de este periódico.

Arrendamiento. Se hace de la casa principal núm. 104, calle de Isabel II, desde San Juan próximo.

Aranceles de Aduanas. Última edición. Se acaban de recibir en el despacho de este periódico.

Venta y arrendamiento. La de una casa principal situada en la plazuela de S. Pedro núm. 2 duplicado, recientemente obrada, con una superficie de mil ochocientos noventa y ocho varas cuadradas, con un espacioso patio de entrada, con tres cocheras, porteria alta y baja, dos cuartos con quince plazas, guarderías, pajar y dos grandes graberos sobre ellas; al frente la entrada principal con escalera de mármol, que da paso a grandes salones y demás habitaciones, toda acristada y empapelada con lujo, jardín, otro patio interior, y empapelada con oficinas necesarias. Es de propiedad particular y libre de todo gravamen. Hora para verla desde las 11 hasta las 5 de la tarde.

LIBROS RAYADOS.

Al despacho de este periódico ha llegado un extraordinario surtido de libros rayados y en blanco, de todas clases y precios, para el comercio, oficinas y particulares. También se ha recibido papel extranjero de la mejor calidad, objetos de escritorio, de dibujo, fotografía, etc.

Venta. Se vende la suerte de tierra núm. 9, compuesta de veinte y seis fanegas de cuerda, sita en el cortijo de Roman, término de Pedro Abad: la persona a quien acomode, puede pasar a ver a D. Rafael Sisneros, calle del Conde Gondomar núm. 4, en Córdoba.

Venta. Se vende una gondola de camino en buen estado, con sus guarniciones y faroles. Un charaban en buen estado y un carro de varas con sus arcos correspondientes en buen estado. En la calle Conde Gondomar número 4, darán razón.

Monte de Piedad del señor Arcediano Medina.—Anuncio.—El lunes 11 del actual, desde las 10 de la mañana hasta las dos de la tarde, se subastarán en pública almoneda las alhajas comprendidas en los números que se espresan a continuación, por hallarse cumplido el tiempo de su empeño y no haberse presentado sus dueños a redimirlos.—650, 651, 653, 654, 670, 671, 672, 675, 677, 683, 684, 688, 691, 696, 697, 700, 702, 703, 704, 710, 712, 719, 721, 722, 723, 724, 728, 730, 731, 734, 737, 739, 740, 741, 743, 744, 748, 749, 750, 751, 752, 753, 762, 763.

Córdoba 4 de Junio de 1866.—El Secretario Contador, Rafael de Salas.

Arrendamiento. El de una casa con 7 habitaciones en la calle de la Yedra número 1.º, desde San Juan de 1866. Para tratar de su ajuste, Moriscos 9.

Arrendamiento. Para desde el día 1.º de enero próximo vendiero se arrienda el cortijo nombrado el Algarrobo, situado en el término de esta Ciudad, lindante con el Redondo y Torrecilla. Las personas que gusten interesarse e instruirse en las condiciones del arriendo, podrán presentarse en las casas de la señora doña Maria Vicenta Alcalde, calle de Azonaicas núm. 6, ó en la calle de los Deanes número 4.º. En esta última se vende un magnífico piano nuevo vertical, barcelonés, con siete octavas y de tres cuerdas, por Boisselot, y otro por Piazza, de Sevilla.

Almoneda. La hay de mesas, sillas, cuadros, una cama de acero, una reja con sus puertas y otros varios efectos en la calle de los Moros núm. 2. Horas desde las 10 de la mañana hasta las 6 de la tarde.

Traslacion. La administracion de diligencias «Postas Españolas Manchegas», que tenia su despacho en la calle de Carnicerías, hoy de Alfaro núm. 7, su administrador D. Felipe Puentes Roldan, se ha trasladado a la del Reloj, esquina a la de Ambrosio de Morales, siendo su servicio diario, con muy buenos carruages, cómodos y arreglados el precio de los asientos a los pasajeros que se dignen hourarla.

Bojes. Se venden cien macta con bojes de todas edades y tamaños. En el edificio de Anton Cabrera se hallan de manifiesto y se tratará de su precio.

Subarriendo. Se subarrienda desde S. Juan la casa núm. 51 calle de S. Pablo. En la misma darán razon de dos a seis.

Pupilo. Una familia muy decente con casa bien situada desea admitir un pupilo desde el 1.º de Julio: en la redaccion de este periódico darán razon.

Arriendo de dos labores. Desde el 15 de Agosto próximo se arrienda un cortijo llamado la Alcaparra, término de Castro del Rio y sitio rio de Bujosillos, con 570 fanegas de tierra y 5 pozos, no admitiéndose proposiciones que bajen de 320 fanegas de trigo y 160 de cebada, mas las contribuciones ordinarias, por renta en cada año.

También se arrienda desde dicho día la 4.ª parte del cortijo de Fontalba de los Abades, en el propio término y sitio Valle de Sta. Maria, a cuya 4.ª parte que está proindivisa corresponden ciento ochu fanegas de tierra y la participacion proporcional en las aguas, los tres pozos y demás pertenencias de la finca, todo lo cual se destinará en la division judicial que debe practicarse pronto. No se admitirá proposicion que baje de 120 fanegas de trigo y 60 de cebada, mas las contribuciones ordinarias, por renta en cada año. Las demás condiciones del arriendo de dichas labores están de manifiesto en Baena casa de D. Francisco de P. Parraverde; y los licitadores dirijirán sus proposiciones al dueño D. Juan Manuel Herreros de Tejada, que vive en Madrid calle de S. Bernardo núm. 7, cuarto 2.º, en todo el corriente mes.

Arrendamiento. Desde San Juan próximo se arriendan las casas calle de la Feria núm. 79 y otra calle de S. Lorenzo núm. 44, contigua a la iglesia. Para tratar con su dueño calle del Ayuntamiento números 14 y 16.